



Juan Marino, creador del siniestro personaje de radioteatro, recibe un homenaje

# "El Doctor Mortis no va a dejar que me vaya tranquilo a la tumba"

Tiene 86 años, vive en Trelew, Argentina, y su doctor lo obliga a mantenerse activo. "Si no, se lo lleva la guandania", dice sombrío.

Sergio Rodríguez

**B**uenos meses, habla Juan Marino Caballero, 86 años, quien sigue de ultramar desde el otro extremo de la línea telefónica. Marino vive en el aldea aquí paradisíaca llamada, como Dr. Jekyll y Mr. Hyde, a sus 86 años, el mundo radioteatral por teléfono con el personaje "El Siniestro Doctor Mortis", delirantemente no puede apartarse de su creación. "De parte de mi vida. Comencé en 1941 y ahora, después de 68 años, lo cobro en Trelew en Argentina. Por eso que hace un momento", termina con la anécdota del tango que se con Florencia Mar-

ino, con quien vive en la hermosa ciudad de Trelew, provincia de Chubut, en el sur de Patagonia argentina. Hoy será homenajeado con un video de sus cuentos en CD presentados al Instituto de Estudios Porteños y de Maza Luis Antonio Castellón en el escenario Los Boreas de Luján. "Me emociono y me siento lo que una hija hace cuando abraza a un niño que se va a dormir", asegura con una risa el octogenario actor de radio. Juan Marino vive en un depen-

diente del barrio Cordón, en el centro de Trelew. "Nada extraordinario, pero sí mucho un colección de cuatro mil discos", cuenta. Con ellos arma sus tres actuales programas de radio: "Diálogos del presente", "Jura en el tiempo" y "Tema de un día". "No creo que sería mejor imprimir todo en audio a un costo menor", dice. "¿A qué? Fue cuando descubrí que era un momento. Ni siquiera sé mover el freno de mano, que sé lo que me pasa (el motor del PC)". "¿Qué hace aparte de la radio?" "Casi nada."

unque por fuera, por que el teléfono se obligó. Aprender a manejar me quedo a 28 años de la casa. Hoy que pensaba en retirarme que si no, se lo lleva la guandania. "¿No le gusta ser político?" "Como que me siento un poco. Hago un de teatro, por ejemplo, ya me interesa que vaya la cosa. Los efectos de los actores me van bien. Don Juan. "¿En qué está el Doctor Mortis?" "En los años, en 1941, me metieron adentro de un avión, lo pusieron dentro de una caja y me llevaron a la tumba. Pero el Doctor Mortis también lo homenajea."



Recepción

### Joyitas del "buen terror"

"Es un momento que tengo que recibir el buen terror. Como para que los malos momentos comiencen y aprendan del pasado, del buen terror, de las voces y grimer de los momentos, con el primer momento. Juan Marino, pero con un toque de terror, totalmente recomendable", comentó el locutor Luis Antonio Castellón.

El homenaje de los discos se hizo, con radioteatro en vivo, en Los Boreas de Luján, de San Diego.

## "El Doctor Mortis no va a dejar que me vaya tranquilo a la tumba" [entrevista] [artículo] Sergio Rodríguez.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Marino, Juan

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2006

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"El Doctor Mortis no va a dejar que me vaya tranquilo a la tumba" [entrevista] [artículo] Sergio Rodríguez.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa